

Actualizado a lunes, 12 de marzo de 2012

**NOTICIAS COLEGIOS ENTREVISTAS SOCIEDADES DENUNCIA ENCUESTAS**

ARTÍCULO COLEGIOS

12/03/2012

## ¿Quién representa los intereses de los médicos?



Colegio de Médicos, sindicatos, sociedades científicas, asociaciones, fundaciones, grupos de trabajo... La profesión médica tiene varios organismos que se "autopostulan" como la voz de los médicos. La mayoría de estos organismos son elegidos voluntariamente por los propios interesados, a los que pagan regularmente y con gusto, porque sí les representan.

### *Sociedades científicas*

Tienen un marcado carácter técnico y su autoridad está basada precisamente en la representatividad. Tienen una enorme capacidad de liderazgo porque la propia voluntariedad de pertenencia obliga a que la gestión esté determinada por la aportación de conocimientos, la organización y por su representatividad. Su legitimidad está fuera de toda duda y son una referencia no solo para los médicos, también para la sociedad.

### *Sindicatos médicos*

El valor de representación de un sindicato está en los afiliados que tiene. El objetivo es defender los intereses de los afiliados y los logros conseguidos deben ser válidos para todo el colectivo y no exclusivamente para los afiliados. Tienen un marcado carácter reivindicativo y su posicionamiento tiene, en muchas ocasiones, un posicionamiento político fruto de los acuerdos que les permiten subsistir. Los liberados sindicales no están bien vistos por los trabajadores.

### *Asociaciones médicas*

Son grupos de médicos que se unen para actividades concretas referidas a sus propios puestos de trabajo, sus estudios científicos o sus intereses personales. La identificación de los médicos con las asociaciones a las que pertenece es muy alta.

### *Colegio de Médicos*

La colegiación es obligatoria en la mayoría del territorio español y ha perdido una gran parte de su sentido al convertirse su propia gestión en una función en sí misma. La comisión deontológica y la validación de títulos es su función original y son dos de las tareas con menos atención en la mayoría de los Colegios. Ha pasado de ser un instrumento para generar confianza en los pacientes a ser unas organizaciones de las que los médicos huyen. Los continuos escándalos son una prueba de su falta de adaptación a la situación real de los colegiados.

Cuando el representante de un Colegio habla por boca de todos los médicos debería tener en cuenta la realidad de los propios profesionales que, en la mayor parte de las ocasiones, no tienen ninguna relación con el Colegio, y pasan muchos años sin participar de la vida colegial.

Si bien es cierto que los médicos no son proclives a la desaparición de los Colegios, también es cierto que no reconocen en ellos la representatividad que se automanifiesta en la mayoría de los presidentes. La identificación de los profesionales está más orientada a aquellos organismos a los que se han adherido voluntariamente. Prueba de ello es que en las propias elecciones la participación pasa de ridícula en cualquier Colegio de Médicos a extraordinaria en una sociedad científica.

La representatividad tiene su balanza claramente orientada y solo la obligatoriedad de colegiación impuesta por la ley la tiene decantada hacia los Colegios. Debería cambiar la ley o cambiar los Colegios.

OTROS ARTÍCULOS

Filtrar resultados

Mostrando 1 a 20 de un total de 53 resultados encontrados

SIGUIENTES

12/03/2012 | [¿Quién representa los intereses de los médicos?](#)

Colegio de Médicos, sindicatos, sociedades científicas, asociaciones, fundaciones, grupos de trabajo... La profesión médica tiene varios organismos que se "autopostulan" como la voz de los médicos. La mayoría de estos organismos son elegidos voluntariamente por los propios interesados, a los que pagan

06/03/2012 | [Carrera Profesional en España: Parón y marcha atrás](#)

**Vicente Matas. SMA.** Hace más de diez años que se comenzó a hablar de Carrera Profesional, había muchas esperanzas ante la puesta en marcha de un sistema que reconociera al médico los esfuerzos y méritos a lo largo de su desempeño profesional, pero sin que aún haya terminado el proceso en algunos Servicios de

05/03/2012 | **Rodolfo Castillo se va del Colegio de Murcia hastiado por la situación**

La sombra del Dr. Miralles es muy alargada y los enfrentamientos con él no son buenos. Rodolfo Castillo y Francisco Miralles fueron amigos, coincidieron en el Sindicato, Castillo como Presidente y Miralles como Vicepresidente, y prepararon juntos la candidatura al Colegio hace cuatro años. Pero Castillo decidió no seguir las

01/03/2012 | **La presidencia del ICOMEM sale a subasta**

El próximo 24 de Mayo habrá elecciones en el ICOMEM. Así lo ha decidido la Junta actual presidida por García Alarilla, que está arropado por sus incondicionales compañeros Díez Cordero, González Galán, Oso, Sánchez Chillón, Gómez-Acebo Gullón, et

24/02/2012 | **Los colegiados dan la espalda a los Colegios**

La reciente encuesta sobre el uso de los servicios del Colegio de Médicos por parte de los colegiados realizada por *iSanidad* vuelve a dejar clara la necesidad de una redefinición de los Colegios porque los servicios que presta no son los que el médico necesita o utiliza

21/02/2012 | **Presidentes con la mira desenfocada**

Un Colegio de Médicos tiene su razón de existencia en la defensa del paciente. La formación, la comisión deontológica y el registro de títulos. Todo está orientado a dar a los pacientes la seguridad de que son atendidos por un médico que tiene toda la competencia y la capacitación que debe exigirse por la legislación española y

17/02/2012 | **Para Rodríguez Sendín la Sanidad precisa de una reforma integral y profunda**

En su papel de Presidente de la Organización Médica Colegial el Presidente Rodríguez Sendín pide conocer cómo va a afectar a los médicos la deuda sanitaria porque no hay datos claros.





